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                               FEDERATION SPORTIVE ET GYMNIQUE DU TRAVAIL 

Commission Régionale Amitié et Nature 

Maison Départementale des Sports – 4 Rue Jean Mentelin 

BP 28 - 67035 STRASBOURG CEDEX 2 

Tél. 03.88.26.94.13. 
  

                            Assemblée Générale ordinaire 

SAMEDI 7 OCTOBRE 2023 

Au Club House de la S.N.S 

Ordre du jour proposé :      

  1°) Ouverture de l'Assemblée Générale par notre Présidente Mme Muriel BERTAL-SCHROEDER 

2°) Liste de présence et représentation des clubs 

3°) Approbation du Procès-Verbal de l'Assemblée Générale du 08.10.2022 

4°) Rapport du trésorier (R. BRAUN) 

5°) Rapport des réviseurs aux comptes  

        et décharge du Trésorier 

6°) Rapport des responsables techniques : 

 Course d'orientation (H. DOSSMANN) 

 Marches Populaires (M. KUNTZ) 

 U.T. et de Loisirs AURORA MULHOUSE (LOETSCHER Patricia) 

7°) Rapport d'activités et évolution générale 

PAUSE 

8°) Discussion générale 

9°) Décharge du Comité sortant 

10°) Renouvellement du Comité Directeur de la Commission 

11°) Propositions des programmes d'activité 2023/2024 

12°) Dates importantes à retenir et conclusion de l'A.G. 

1)Ouverture de l’Assemblée Générale par notre Présidente M Muriel BERTAL-SCHROEDER 

à 14h10 

Bonjour à tous et soyez les bienvenus dans cette assemblée générale 2023. 

Remercions la SNS 1887 et l'équipe de Carmen et Paul Geiss qui nous reçoivent aujourd'hui et 

permettent de tenir cette réunion.  

Avant de commencer l'assemblée générale proprement dite, je vous demande d'avoir une pensée pour 

ceux qui nous ont quittés cette année.  En particulier Gilbert ELLES, grand homme de la FSGT, 

organisme qu'il a animé à tous les niveaux, y apportant son savoir-faire, son expérience et ses 

compétences. Nombre d'organisations ont été marquées de son empreinte. Merci de vous lever en sa 

mémoire. 

2) La liste de présence circule, ne pas oublier pas d'y porter les excusés,  

Selon la liste de présence : sont présents et excusés 

 

 

PRESENTS EXCUSES 

UT CRONENBOURG 8 1 

UTO STRASBOURG 2  

UTA STRASBOURG 2  

UTMV 2  

UTA ROBERTSAU 1  

UTLA MULHOUSE 3  

UTASB 1  

SNS 1887 6 3 

CD 67 1  

Total 26 4 
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3) Approbation du compte-rendu de l'Assemblée précédente du 08.10.2022: 

 

Notre précédente assemblée générale date du 8 octobre 2022. Le compte-rendu de ces débats vous a 

été transmis dans la forme habituelle, courriel ou papier. J'espère que vous l'avez reçu et surtout que 

vous l'avez lu. Je vous en demande maintenant de faire éventuellement des remarques ou de 

l'approuver. Approuvé à l’unanimité. 

Merci à vous et aussi merci à notre secrétaire Nicole. 

4) Rapport du trésorier (Braun) 

La saison 2022/2023 aurait dû commencer par la sortie des neiges, à Altenbach, chez nos amis de  

L’UTL Aurora de Mulhouse mais encore une fois annulée par manque de participants et aussi à cause  

de l’augmentation conséquente du tarif des autocars. 

Le stage d’initiation à la CO au Hohbuhl s’est bien déroulé, la commission AN a pris en  

Charge les repas de la journée d’un montant de 148,50 Euros et le remboursement des frais de  

Déplacement des différents organisateurs et accompagnateurs. 

La marche populaire du 16 avril2023 à la Bassotte a été un franc succès et a rapporté à la  

commission AN 368,61 €. 

 Quant à la marche populaire initialement prévue au Hohbuhl le 25 juin 2023, elle a eu lieu mais pas 

dans le cadre de l’AN FSGT. 

L’abonnement de la banque à distance a été prélevé tous les mois malgré que pendant plusieurs mois,  

je n’ai pas eu accès au compte, sans doute dû au changement d’intitulé de l’adresse du compte ou  

bien du changement de président. 

 

5) Rapport des réviseurs aux comptes 

Les réviseurs aux comptes élus sont, Thomas Bort, Michel Barthel et Francis Brucker Ils ont procédé 

à la vérification des comptes de la Commission. Le président leur donne la parole pour leur rapport. 

La vérification de la gestion est intervenue juste avant la séance, ici même. 

Les réviseurs ont procédé au contrôle de l’exercice financier et à la validité des écritures et des 

justificatifs. 

La tenue des comptes est correcte.  

Ils proposent la décharge du trésorier. 

Décision : la décharge du trésorier est accordée à l’unanimité. 

Le président remercie le trésorier et les réviseurs. 

 

6)Rapport des responsables techniques : 

Courses d’orientation 2023 

L’année commence toujours par la mise en place des dates à l’assemblée générale. 

Le 26 mars a eu lieu l’initiation CO au Hohbuhl. 

Journée maussade le matin pendant la partie théorique. 15 participants ont suivi la formation préparée 

par Michel et moi. Lecture de carte IGN, manipulation de la boussole, mesure de distance sur carte 

avec fourchette. Initiation au GPS, aux coordonnées UTM , longitude et latitude, etc… 

Apéro et repas organisé par l’UTAS. 

L’après-midi, initiation sur le terrain par petits groupes avec un formateur. Heureusement la pluie 

s’était calmée pendant le parcours. 

Merci à L’UTAS pour son accueil et pour l’organisation. 

Première course à Colroy la Roche le 21 mai 2023. 

Elle était initialement prévue le 4 juin à la fête des mères. 

Le parcours a été préparé, testé par Barthel Michel. Les demandes ont été faites et accordées par 

l’O.N.F. et les mairies. Le président du refuge m’a proposé de dormir sur place le samedi avant la 
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course pour m’éviter des déplacements. Les cartes ont été imprimées, je n’attendais que la liste des 

départs pour finaliser les feuilles de route. 

Pour le tirage au sort le 15 mai, les responsables de la discipline envoient la liste des participants à 

Michel Kuntz qui fait le tirage au sort du départ sur son ordinateur. 

Après le tirage au sort, le constat est le suivant il y a que 9 marcheurs d’inscrits. 

Nous avons décidé d’annuler la course d’orientation par manque de participants. 

A la suite de cette décision, le 16 mai, j’ai contacté le président du refuge pour l’informer de 

l’annulation. 

Le 17 mai vers 10 h, je fais un malaise, ma femme m’amène à la maison médicale, bilan infarctus. 

Je pars en urgence vers l’hôpital Schweitzer de Colmar. On me fait une coronarographie, bilan faut 

prévoir un pontage à Strasbourg. On me prépare et en fait on me place 3 stents dans les artères du 

cœur. La saison est finie, personne n’aurait pu me remplacer. Michel Barthel était en Bretagne et 

Michel Schell avait une fête de famille. 

Un jour de chance puisque l’infarctus est arrivé à la maison et non en forêt ou pendant la préparation 

de la course d’orientation trois jours après. 

 

Journée multisports. 

Elle s’est déroulée le dimanche 10 septembre 2023 au Salm organisée par l’AN et les membres de 

l’UTOS. Très belle journée, une météo parfaite pour participer aux différentes épreuves prévues. 

Marche d’orientation avec carte et boussole, tir à la carabine laser, tir aux fléchettes, pétanque, 

cornhole, tirs au but, sjolbak. 

34 personnes se sont inscrites et ont participé à une ou plusieurs épreuves. L’idéal est bien sûr de 

réaliser le meilleur score dans toutes les disciplines. 7 participants ont réalisé toutes les épreuves. 

Le trio de tête :Schell Nathalie UTOS 77 pts, Schroeder Patrick UTVM 76 pts, Bertal Lena 76 pts,  

Les autres résultats sont sur le site de l’AN. 

Une coupe et un diplôme ont été remis à la gagnante. 

Merci à toute l’équipe de l’UTOS pour son accueil, son organisation et sa participation aux 

multisports. 

Merci à Michel Kuntz qui est resté le plus longtemps possible pour finaliser cette journée. 

Bilan sur ma période de directeur des courses d’orientation 

En automne 1999 Jean Pierre Eberle, président de l’UTOS, vient me demander si je n’avais pas envie 

de prendre en main l’organisation des courses d’orientation. J’ai dit oui ne sachant pas ce qui 

m’attendait. Cette première année, c’est Albert Hugel qui a fait l’initiation à la course d’orientation. 

Michel Kuntz m’a secondé pour la première course. 

Quel souvenir, il ne faut pas oublier qu’à Noël 1999 une tempête est passée par là. Mon premier tracé 

à Rombach le Franc a été un parcours du combattant. J’ai dû y revenir plusieurs fois pour trouver un 

tracé praticable par les marcheurs. Mon baptême est fait, les années vont suivre, préparations, 

validations, autorisations ; organisations et rangements. 

J’ai vraiment eu plaisir à organiser les courses d’orientation, j’ai beaucoup appris au travers de cette 

discipline. Dommage que les articulations lâchent avec les années et que mon cœur se fatigue. 

C’est pour cette raison que je vais avec regret me retirer en espérant qu’un marcheur me remplace 

pour plusieurs années. 

Je remercie Albert et Michel, présidents de l’AN, pour leur confiance, ils m’ont laissé maître de cette 

discipline. Les contrôleurs et les marcheurs pour leur présence et participation. 

Les Michel, Barthel, Schell et Kuntz, qui m’ont soutenu pour l’organisation des CO ces dernières 

années. 

Aujourd’hui je vais quitter un duo exceptionnel, sérieux, précis, confiant, présent, etc… 

Merci Michel  

   

 

Les marches populaires. (Michel Kuntz) 

La marche populaire qui devait débuter la saison était programmée pour le 20 novembre 2022 à partir 

du chalet de l'UT Aurora Robertsau a été annulée pour des raisons logistiques. 

C'est donc en 2023 que les prochaines étaient datées. 
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C'est le 16 avril que la suivante est proposée par l'UT Cronenbourg sur son site de la Bassotte. 

Un circuit de 6,5 km et un menu avec une choucroute garnie sur réservation. 

Ont participé 13 bénévoles (5 €), 76 personnes avec repas à 10 €, et 11 repas à 5 €. 

Soit au total 100 personnes (liste arrêtée pour saturation). 85 marcheurs à 1,50 €. Le total des recettes 

de la journée s'est monté à 1 007,50 €. 

Les différentes dépenses totalisaient 638,89 €, soit un surplus de 368,61 € qui a été reversé à la 

Commission. Le pain a été offert par l'organisateur.  

Pour les prochaines marches populaires, une discussion lors de la dernière réunion a abordé le 

problème du reversement des bénéfices. Il a été décidé d'annuler cette obligation et de laisser donc 

l'entièreté des recettes relatives à leur organisation. 

Le dernier versement de l'UTC reste acquis à la commission sur décision du club. 

 

U.T. et de Loisirs AURORA MULHOUSE (LOETSCHER Patricia) 

 

J’aurais presque pu faire un copier/coller de la saison sportive précédente. 

Ça fait la 3ème fois que les clubs de la commission ne se sont pas déplacés pour la sortie raquettes à 

neige. Sortie que nous avons annulée une fois de plus. Il va falloir en discuter lors de cette AG, 

trouver une solution, afin que vous puissiez participer à cette journée. A défaut, on fera une journée 

avec les gens de chez nous, ce qui permettrait de l’organiser ponctuellement, lorsque nous aurons de 

la neige. Ce qui n’est pas forcément le cas, lorsqu’on réserve une date à l’avance. 

Ensuite, Cyril s’est rendu à l’initiation à la course d’orientation. Il voulait participer au championnat, 

qui a été annulé. 

Nous ne faisons plus ni marche populaire, ni randonnée, faute de participants. Cyril va essayer de 

relancer cette activité la saison prochaine. 

A part ça, nous avons organisé deux concours de pétanque et la traditionnelle marche de nuit, suivie 

d’une soirée lard/vin nouveau, où nous avons toujours du monde. 

Le 15 août, nous avons accueilli une cinquantaine de cyclistes, lors de leur traditionnelle 

concentration cyclotouriste au refuge. 

Autres évènements, non sportifs, qui attirent 70 participants et plus, la journée paella au mois de 

juillet où certains d’entre vous ont fait le déplacement, et une journée méchoui le 30 avril. 

On a l’impression que les évènements festifs attirent plus de monde que les sportifs.  

 

7)Rapport d'activités et évolution générale par la présidente : 

 

Comme chaque année et comme l’a fait Michel jusque-là, je vais relater les divers évènements qui 

ont jalonné notre saison 

Tout d’abord, la saison aurait dû débuter avec la sortie neige qui n’a malheureusement pas eu lieu. 

Nous discuterons plus loin du devenir de cette sortie. 

En effet, trop peu de participants pour le prix du car exorbitant. 

Puis, a eu lieu le stage d'initiation à la pratique de l'orientation et d'introduction aux outils modernes 

de localisation qui s'est déroulé au Hohbuhl le 26 mars. Une vingtaine de participants tout compris, 

étaient présents avec des petits nouveaux. 

Malheureusement, ils n’auront pas pu s’essayer sur le terrain puisque, par faute de monde mais 

également suite à une incapacité pour Hubert d’être présent suite à son AVC. 

Finalement, puisque personne ne pouvait gérer les courses d’orientation, il a été décidé d’annuler 

l’ensemble des courses de l’année. 

Je tenais à remercier Hubert Dossmann, Michel Kuntz, Michel Barthel et Michel Schell pour les 

dernières organisations et Hubert et Michel plus particulièrement pour toutes ces années mises au 

service de l’Amitié Nature afin d’assurer la tenue des courses d’orientation. 

Je rappelle que Michel a œuvré durant 34 ans à l’édition des résultats et Hubert 22ans à l’organisation 

et la préparation des courses d’orientation. Et Antoinette a fait 40 ans de départ.  

 

MERCI à vous. 
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Nous discuterons également du devenir des courses d’orientation un peu plus tard. 

Les marches populaires ont, quant à elles, bien eu lieu. 

Il y a tout d’abord celle organisée par l’UTC à la Bassote le 16 avril, où il y a eu un record de 

participants. Ils ont même dû refuser du monde pour le repas. C’est sûr, le repas était très bon, de 

saison et on ne pouvait pas le manquer, comme à chaque fois. 

Puis, une initiation Cornhole a été organisée par Thomas Bort à l’Egalitaire le 30 avril avec en 

première partie l’initiation théorique aux règles du Cornhole puis le tournoi qui s’est déroulé sur 4 

pistes et 30 participants se sont affrontés par équipes de 2 formées au tirage au sort. Bischoff Olivier 

et Moeglé Baptiste sont les heureux gagnants. 

On remercie l’Egalitaire pour son accueil et Raymond Hans pour le prêt de la salle. 

Ce fût une belle journée et un beau succès.  

Une Rand’Hohbuhl a été organisée par l’UTAS. Je rappelle que lorsque nous définissons un 

calendrier, il ne s’agit d’y inscrire que les marches populaires AN. En effet, les autres sont des 

suppléments et ne sont pas inscrites dans le cadre des marches populaires AN. Jusqu’à présent, les 

bénéfices des marches populaires étaient reversés à l’AN pour permettre le financement partiel de 

sorties comme les raquettes ou de rembourser les avances faites par Hubert et Michel pour 

l’organisation des courses d’orientation. 

Il a été décidé lors de la dernière réunion plénière que si un club devait organiser une deuxième 

marche populaire, il gardait les bénéfices. Quid de l’utilisation des fonds par l’AN s’il ne devait plus 

y avoir de sortie raquettes ou de courses d’orientation ! 

La paëlla traditionnelle organisée par l’UTLAM a eu lieu en juillet. 

Puis, la traditionnelle Féria organisée par l’UTOS et cuisinée par Thomas eut un franc succès.  

Enfin, la journée multi activités a eu lieu à Salm avec les activités suivantes : course d’orientation, 

fléchettes, tir à la carabine laser, cornhole, sjoelbak, tir au but et pétanque. 

Malgré le peu d’inscrits, ce fut également une belle journée avec toujours un très bon accueil du Salm 

et un bon repas. 

Un tournoi de cornhole est organisé par l UTOS le 5 novembre prochain à l’Egalitaire. 

Il attend environ 16 équipes qui s’affronteront durant la journée. 

J’espère que ce but sera atteint. 

Enfin pour clôturer la saison aura lieu la marche populaire urbaine le 19 novembre prochain. LA SNS 

n’ayant pas assez de bénévoles souhaitait se rétracter et annuler la manifestation. Lors de la dernière 

réunion plénière, il a été décidé de maintenir la marche populaire urbaine à la SNS qui s’occupera de 

l’accueil et de trouver des organisateurs et des bénévoles de tous autres clubs pour que puisse avoir 

lieu cette manifestation. Les bénéfices reviendront à la SNS. 

Avant de poursuivre nos débats, et notamment notre discussion générale, je vous propose de faire une 

pause avec une petite collation. À tout à l'heure ! 

 

8)Discussion générale 

Nous laissons la parole à Raymond Hanss qui représente le CR et le CD 

Il remercie l’AN pour l’invitation et que le CD est bien représenté par Michel et Francis. 

Certaines activités doivent s’ouvrir vers d’autres associations. 

Raymond remercie Hubert pour toutes ces 24 années d’organisation. 

Journée multi sports voire pour d’autres clubs se rajoute pour faire connaitre nos activités. 

Raymond communiquera les dates aux autres clubs. 

Année 2024 il y aura les JO. Renouvellement des équipes en avril à Paris. 

En décembre la FSGT fêtera ces 90 ans. 

Le 5 octobre aucune activité dans les clubs. Date à réserver aux clubs et commissions d’organiser une 

activité.  

Dernier samedi de janvier ne rien prévoir. 

AG du CD67en mars 2024. 

Si problème pour les licences s’adresser à Khadir. Adresse email obligatoire (perso ou club). 

Le CD est là pour soutenir les clubs et pour les demandes de subventions. 

L aide pour les licences pour les jeunes est dans le flou. 
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Merci à Raymond pour sa présence. 

 

Je vais ouvrir ce point en vous remerciant de m’avoir fait confiance pendant cette année, qui, pour 

moi est une année de transition, puisque je découvre cette fonction. 

 

Je souhaiterais, comme vous également, que du sang neuf intègre nos différents clubs afin de faire 

perdurer vos clubs et notre commission. 

 

La tâche n’est pas simple, on le sait, mais en intégrant de nouvelles activités dans notre commission, 

peut-être que quelque chose se passera. Je sais que je suis un peu naïve, mais l’espoir fait vivre. 

 

La commission AN est une commission qui existe depuis de très nombreuses années et tous nos clubs 

se sont toujours entendus. J’appelle les clubs à continuer de vivre dans la solidarité et dans l’entente, 

c’est ce qui nous permettra de continuer dans cette voie, celle que Michel KUNTZ et les anciens 

Présidents de la commission AN ont su nous mener. 

 

Continuons de travailler ensemble et nous parviendrons à trouver de nouvelles idées !! 

 

Je vous laisse à présent la parole. 

Pour la sortie raquette faire du covoiturage ou louer un mini van. Date libre entre le mois de janvier 

et le mois de février dès qu’il y aura de la neige. Les bénéfices n’allant plus à la commission AN  

Il faudrait payer plein pot ou que les clubs participent aux dépenses. 

Alain demande aux autres clubs s'ils payent la taxe d’habitation, la réponse est négative, seule l’UTC 

la paye voir avec les impôts. 

Pour les CO il y 3 jours dans l’année, c’est compliqué car il faut des contrôleurs. Il faudrait trouver 

d’autres activités. Il y a déjà le Cornhole, on pourrait essayer le géocaching ou encore faire une 

journée découverte ou toute autre suggestion. 

 

9)Décharge du Comité sortant 

Je demande la décharge du Comité sortant et vous en remercie par avance. 

10)Renouvellement du Comité Directeur de la Commission 

Je souhaite, avec l’ensemble des présidents de clubs, nommer Michel KUNTZ Président d’Honneur 

en remerciement de toutes ses années de présidence pendant lesquels il a su et dû faire face aux 

différents problèmes. Il a également su garder une entente entre les différents clubs qui j’espère va 

encore perdurer pendant de nombreuses années. 

Michel Kuntz voudrait dire quelques mots  

Je voudrai remercier cette assemblée générale pour me donner ce titre que j’accepte avec plaisir. 

Je voudrai associer à cette distinction, tous ceux qui m’ont permis de satisfaire aux différentes 

missions que j’ai pu accomplir pour Amitié & Nature, dans tous les domaines, y compris bien sûr les 

indétrônables contrôleurs ainsi que les présidents des clubs AN. 

Que ce soit avant, pendant ou après ma durée de présidence, nombre d’entre vous se sont dévoués 

pour les diverses réussites. 

Il me restera un regret, celui d’avoir été le président qui a vu l’arrêt des courses d’orientation FSGT. 

Je souhaite que Muriel soit la présidente qui les fasse revivre. 

Pour terminer mon propos, je voudrai formuler une proposition. 

J’ai formé avec Hubert Dossmann un duo que beaucoup pourrait envier, sans nuage (sauf dans le ciel 

parfois). Je crois qu’il mériterait, s’il l’accepte et si vous le décidez, le titre de vice-président 

d’honneur, en hommage aux 22 ans consacrés au championnat d’Alsace de courses d’orientation 

FSGT et élargis aux stages de formation à l’initiation. 

Merci à lui. 

 

Président d'honneur : Albert Hugel 

Président d’honneur : Michel Kuntz 
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Vice-Président d’honneur : Hubert Dossmann 

Président : Schroeder Bertal  Muriel (UTMV) 

Vice-président / directeur technique : une équipe 

Trésorier : Raphaël Braun (UTC) 

Trésorier adjoint : Marc-Antoine Pautké (UTC) 

Secrétaire : Nicole Brucker (UTC) 

Secrétaire adjointe : Marie-Claire Mang (UTMV) 

Organisateur de la sortie autocar : Francis Brucker (UTC) 

Assesseur : néant 

Réviseurs aux comptes : Michel Barthel (UTAR), Thomas Bort (UTOS), Francis Brucker (UTC). 

Cette proposition de comité pour la saison prochaine est adoptée à l’unanimité. 

Membres de droit : les présidents de clubs 

Délégués de clubs : Gérard Affenberger (UTAS), Roland Kupfer (UTLAM), Michèle Munch (UTC), 

Marie-Anne Sand (UTMV), Michel Barthel (UTAR), Fernand Geiss (SNS1887). 

  

11) Propositions des programmes d'activité 2022/2023 

5 novembre 2023 : Cornhole. 

19 novembre 2023 : marche populaire urbaine à la SNS 

 Janvier ou février 2024 : sortie autocar à Altenbach Mulhouse 

24 mars 2024 : stage d'initiation à la Bassotte 

14 avril 2024 : marche populaire à la Bassotte. 

16 juin 2024 : Marche populaire au Salm 

8 septembre 2024 : journée multi activités à la Bassotte 

12 octobre 2024 : assemblée générale Amitié & Nature lieu à définir 

 17 novembre 2024 : marche populaire à définir  

 

13) Dates importantes à retenir et conclusion de l'A.G. 

13 octobre choucroute royale à la SNS Herrenwasser 

15 octobre : soirée loto à la SNS Herrenwasser. 

5 novembre 2023 : tournoi de Cornhole à l’Egalitaire. 

19 novembre 2023 : marche populaire urbaine à la SNS 

 

Prochaine réunion : Le 9 novembre à 19h30 à la maison des sports 

 
La présidente remercie tout le monde, remercie la SNS et souhaite un bon week-end. 

Fin de l'AG à : 16h45. 


